

運営委員会だより

運営委員 加納 順子

◇ぐんま教育文化フォーラム NEWS「育ちと学び」No40 と共に別冊「モニタリングポスト探検マニュアル（群馬県版）」をお届けします。モニタリングポストを知っていますか？別冊は、原発と自然エネルギー部会が3年かけて群馬県内にあるモニタリングポスト（空間放射線量率測定器）を5回に分けて見学してきた報告と、モニタリングポストについてのQ&Aをまとめたものです。

◇モニタリングポスト見学ツアーは、その都度「育ちと学び」で報告してきましたが、見学をして解ったこと、疑問点などが出され、それも含めて「まとめ」を形にするべく、さらに検討を重ね、配布方法・活用方法も考え、書き込みシートも加え「モニタリングポスト探検マニュアル（群馬県版）」となりました。◇昨年10月の部会に「まとめ案」が出され、毎月1回の会議とメールのやり取りで2月末に原稿が仕上がり、3月になって印刷製本し、3月10日（日）高崎城址公園で行われた「さよなら原発アクション」で配布できました。3年間の見学ツアーとまとめに関わり、改めて2011年3月11日東日本大震災と福島第一原発事故について、放射能について深く学びました。また電力に頼る今の生活を見つめ直す良い機会になりました。

◇政府は10日午前0時、東京電力福島第一

原発事故で全域が避難区域になっている福島県大熊町の一部区域で避難指示を解除しました。原発が立地する大熊、双葉町では初めてです。解除される大川原地区には役場新庁舎が建設され、14日開庁式があるほか、災害公社住宅の整備も進んでいると報じられましたが、残りは帰還困難区域のままですし、除染とインフラの整備もこれからです。元住民の方々にはそれぞれの場所での生活があります。その8年間は長すぎるのでは、と思います。◇新年度になり、ピカピカのランドセルを背負った小学生を見かけます。早くも10月の消費増税を見越してランドセル商戦が始まっていると聞きます。日本は平和だなあと感じます。6年間使っても壊れないランドセル「希望をつなぐランドセル」として、アフガニスタンに送られているというテレビ報道を見ました。受け取った子供達の輝く瞳、ランドセルを机代わりに学ぶ子供の姿に平和を願わずにはられません。

◇フォーラムでは総会を6月15日（土）に生涯学習センターで行います。午後、子どもの権利委員会・教育ネットワークぐんまとの共催企画「シンポジウム：児童虐待から子どもの命と心を守るために」を行います。

◇会員のみなさまの感想やご意見・提案をお寄せください。

今後の主な予定

- | | |
|----------------------|---------------------------|
| 5月10日（金）13時～ | スタジイ楽書会（フォーラム） |
| 5月11日（土）11時～ 13時30分～ | 3色パステル画寺子屋（フォーラム） |
| 5月17日（金）14時30分～ | 原発と自然エネルギー研究部会（フォーラム） |
| 5月25日（土）14時～ | 近現代史ゼミ（群馬県生涯学習センター） |
| 6月15日（土）10時～ | フォーラム総会・共同企画（群馬県生涯学習センター） |

育ちと学び No. 40 ぐんま教育文化フォーラム

2019年4月26日 発行
〒371-0026 前橋市大手町3-1-10 群馬県教育会館3F
[TEL・FAX] 027-235-8876 [IP電話] 050-3419-3803
[E-mail] g-kyoken@nifty.com
[URL] <http://gkb-forum.sakura.ne.jp>

